

**IA1**

# **Initiativantrag**

## **BDKJ Diözesanversammlung Hildesheim 2022 - Initiativantrag**

**Initiator\*innen:** CAJ DV Hildesheim und BDKJ DV HI Diözesanleitung (dort beschlossen am: 07.11.2023)

**Titel:** Austauschzeit der Mitgliedsverbände

### **Antragstext**

1 Für das Jahr 2024 finden drei Austauschzeiten für die Mitgliedsverbände  
2 (Jugendverbände und Regionalverbände) statt.

3 Dazu gehören zwei abendliche Onlinetermine am Dienstag, den 20.02.2024 und  
4 Donnerstag, den 12.09.2024.

5 Für den dritten Termin treffen wir uns am Samstag, den 29.06.2024 in geselliger  
6 Runde in Präsenz.

### **Begründung**

Die Mitgliedsverbände stehen vor ähnlichen Herausforderungen und Fragestellungen. Vor diesem Hintergrund können Ideen und Praxiserfahrungen aus den einzelnen Verbänden andere Verbände wiederum bereichern. Wir sehen für alle beteiligten Verbände eine Chance sich durch die Austauschzeiten weiterzuentwickeln und als Verbände mehr zusammen zu arbeiten. Unsere Vision zur Austauschzeit ist eine Art kollegiale Beratung auf Augenhöhe.

Der Antrag soll dazu dienen die Termine früh fest zu legen und für alle Planungssicherheit zu erzielen.

**IA2**

# **Initiativantrag**

## **BDKJ Diözesanversammlung Hildesheim 2022 - Initiativantrag**

**Initiator\*innen:** RV Bremerhaven, KjG, Kolpingjugend (dort beschlossen am: 26.11.2023)

**Titel:** **Arbeitsauftrag zur Einrichtung eines Gremiums zur Unterstützung des Diözesanvorstandes**

### **Antragstext**

1 Es wird ein Ausschuss mit Zweck der Beratung und Unterstützung des  
2 Diözesanvorstandes eingesetzt.

3 Dieser „Beratungsausschuss“ wird vom Vorstand zum ersten Termin eingeladen und  
4 begleitet die inhaltliche Arbeit des Diözesanvorstandes.

5 Die Mitglieder werden auf der DVV gewählt, eine weitere Berufung von weiteren  
6 Ehrenamtlichen durch den Diözesanvorstand ist möglich. Die Anzahl der berufenen  
7 Mitglieder darf die Zahl der auf der DVV gewählten Mitglieder nicht  
8 überschreiten.

### **Begründung**

Für viele wirkt das aktuelle Pensum des Diözesanvorstandes abschreckend und führt potenziell dazu das Stellen unbesetzt bleiben. Die aktuellen Gremien geben nicht die Möglichkeit sich inhaltlich mit einzubringen. Es wurden bereits diverse Gespräche mit Personen geführt, bei denen das Interesse besteht, in so einem Gremium mitzuarbeiten und Aktionen vorzubereiten und nicht verstärkt in die Vertretungsarbeit einzutauchen oder genau umgekehrt. Zusätzlich bietet es eine niederschwellige Möglichkeit um sich nach einiger Zeit in den Diözesanvorstand wählen zu lassen.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.